



"...puedo gritar a nuestros desgobnantes que no se puede bloquear el acceso a los medios digitales, ni por supuesto, limitar su uso." [Jos Luis Zarazaga](#)

.- Hoy este humilde desarticulista a la vista de que tenemos un domingo soleado, y digamos que primaveral, piensa hacer sufrir a sus lectores con una disertación sobre lo que se entiende por participación ciudadana o algo por el estilo, ya que para eso está el sanlucardigital, el facebook de los cojones y todo esa serie de páginas participativas que te bloquean el acceso a la primera que dices esta boca es mía. Aclaración: (Con lo de Mía no me refiero a las patatas fritas que están muy buenas, en todo caso me referiré a los políticos que nos desgobnantes que nos tienen a todos fritos con sus ocurrencias).

Hace unos días, concretamente el pasado 12 de enero nuestro Equipo de Desgobierno nos vendía a bombo y platillo la aprobación en el pleno la estrategia del desarrollo urbano sostenible integrado, y digo yo:

“manda huevos, hasta el nombre es un prodigio de la participación y digo todo esto porque hay que pedir ayuda participativa para intentar entender a que se refieren.”

Llegados a este punto quiero comentar a los políticos que nos desgobnantes que no estoy en contra de dicha aprobación ya que todo lo bueno que venga para Sanlúcar bienvenido sea. Pero debo aclarar que participar significa ser parte, tomar parte y a veces que lo que no entiende más de uno es tener parte en algo. La participación de la que se llena la boca tanto el Equipo de Desgobierno como la Oposición se define por el derecho de toda persona a lograr que se oigan sus palabras y a decidir su propio destino. A todo Ayuntamiento que se precie se le ha llenado siempre la boca de participación, hemos asistido al nacimiento y posterior olvido, cosa lógica, de los presupuestos participativos, se nos vende hasta la saciedad una administración electrónica como exponente de la participación y bloqueamos la participación de los medios digitales que pensamos que no nos son afines.

Ejemplo claro lo tenemos en la censura informativa o participativa a la que se somete un medio digital como es sanlucardigital.

¡Ah! y que nadie se rasgue las vestiduras porque la oposición asiste impasible y mutis por el foro ante tal desatino participativo.

Señores del Equipo de desgobierno en la Oposición solo puedo deciros que pusisteis el grito

en el cielo aduciendo que el EDUSI no ha sido participativo ya que no se ha contado con todos los actores y ante esta situación calláis miserablemente. Solo puedo decir que a Dios rogando y con el mazo dando.

¿La participación?, ¿Qué entenderán los políticos por participación?, ¿formar parte del juego una vez cada cuatro años se considera participación?, ¿formar una asociación de vecinos, ser hermano de una cofradía, de la Orden de los Reyes Magos, de vaya usted saber qué, eso es participación?

La participación no es solamente eso, la participación es un proceso, la participación ciudadana implica tomar parte en las decisiones y siempre se participa con un propósito claramente definido y deseado por quienes están implicados.

La participación en las decisiones que toma nuestro Ayuntamiento no debería ser un hecho excepcional, la participación tiene que ser un ejercicio cotidiano en la convivencia ciudadana pero para que esta se lleve a termino nuestro Ayuntamiento debe de proporcionar los instrumentos necesarios para la participación con la finalidad de que los sanluqueños sepamos cómo participar y realicemos las actividades propuestas para esa participación.

Se nos pide participación para poder llevar a delante la gesta de la Circunnavegación, pero a la vez se nos muestra un espectáculo digno del mayor de los esperpentos participativos. No tengo nada en contra de crear comisiones de participación siempre con las mismas caras, pero no llegará a ningún buen puerto una conmemoración donde los actores principales miran cada uno para un lado mientras el pueblo asiste impasible a una conmemoración que será recordada por la participación sibilina en el uso y disfrute de una zodiac anexa a la Nao Victoria.

Para finalizar ya que no quiero extenderme quiero recordar que participar en la política local o en cualquier ámbito de nuestra ciudad, no es reír las gracias al político o mejor dicho al cacique de turno. Participar es seguir las tesis de Rousseau. Todo se reduce a la necesidad de concebir la democracia en su sentido moderno. Participar debe ser un proceso en el cual la medida del progreso hacia niveles más altos de democratización es precisamente el desarrollo de mecanismos de participación que lleguen a incrementar el poder de dirección y control de los gobernados sobre los gobernantes.

Esto no se arregla llevando el carné en la boca para poder asistir a un Pleno que debe de convertirse en el mayor órgano de participación.

Sanlúcar mantiene unos índices de participación nefastos, nuestro Ayuntamiento no brinda la posibilidad de las nuevas tecnologías al ciudadano para que pueda ser un nuevo referente de participación ciudadana. Otra vez los cantos de sirena con los que deberéis de tener cuidado si queréis llevar la nave a puerto.

Recordad que el pueblo puede llegar a fecundar un Ulises que logró que sus hombres se taparan los oídos con la cera, y él que no podía con la curiosidad de escucharlas fue inteligente y se hizo amarrar al mástil con orden de que pasara lo que pasara no lo desataran. En estas pasadas elecciones Podemos quiso presentarnos a su nuevo Ulises, el problema ha sido que el si se desató al escuchar los cantos de sirena.

¿Se desatará ante los cantos de sirena de los nuevos presupuestos?, cuidado con la propuesta ya que Ulises al vencer vio como las sirenas totalmente devastadas por su fracaso, se lanzaron al mar y murieron ahogadas.

La participación ciudadana no asegura que las decisiones colectivas serán las más ideales para el progreso de nuestro pueblo, pero ya tenemos la experiencia desde el inicio de la democracia de que la elite iluminada no se sabe porque gracia divina no es mejor que un gobierno en función de los intereses de la mayoría.

Hasta aquí hemos llegado hablando de participación y no puedo dejar la oportunidad de felicitar al tirano de mi editor por la libertad participativa que se manifiesta en la diversidad de opiniones que se muestran a través de sanlucardigital.

Estimado Pepe yo solamente puedo gritar a nuestros desgobernantes que no se puede bloquear el acceso a los medios digitales, ni por supuesto, limitar su uso. El control directo o indirecto de su uso viola por naturaleza el derecho a la libertad de expresión

“William Wallace dijo: si peleen y tal vez morirán huyan y vivirán aunque sea por un tiempo y luego pasados muchos años no desearan cambiar todos estos días a partir de este día para volver al campo de batalla y decir al enemigo que pueden tomar nuestra vida pero jamás nuestra libertad” (Braveheart)